

**K. LOUHAB**, Fondateur du Réseau Algérien d'Economie Circulaire

L'Algérie est connue par un système économique léthargique, linéaire «Ce modèle économique consiste à extraire les matières premières, fabriquer des produits, les consommer et enfin les jeter» et dépendante des ressources non renouvelables, générateur de carbone, Les effets négatifs de l'économie actuelle sur l'environnement sont considérables, tant sur le plan de la production des déchets qu'au niveau de la consommation des ressources et d'énergie à savoir

1. D'un point de vue économique, l'économie linéaire conduit à **l'épuisement des ressources naturelles et la raréfaction des matières premières**, induisant une dépendance **de l'Algérie vis-à-vis d'approvisionnements extérieurs** qui sont de plus en plus coûteux ce qui **affaiblissent la capacité de résilience de notre économie**.
2. D'un point de vue environnemental, l'économie linéaire a pour conséquence la production **des déchets dangereux et des polluants toxiques** ; Selon les données du Ministère de l'Environnement, le tissu industriel en Algérie génère annuellement plus de 300.000 tonnes de déchets tous types confondus, soulignant que près de 50% de ces volumes peuvent être recyclés au sein même des unités industrielles.

Il y a donc nécessité de développer de **nouveaux business models**, basés sur l'éco-conception, la réutilisation, l'économie de la fonctionnalité, et la consommation collaborative, ceux-ci peuvent être **d'importants vecteurs d'emplois dans les années à venir**. Cet arsenal, accorde une place importante aux enjeux économiques, notamment à l'emploi, ainsi qu'à la préservation des ressources naturelles. Ainsi, il se crée une forte résilience des entreprises et de l'économie du pays, face aux différents risques et fluctuations économiques, ce qui assure la souveraineté et l'indépendance du pays.

À la croisée de ces enjeux majeurs, une alternative au modèle économique classique prend de l'ampleur : **l'économie circulaire**, qui allie d'importantes perspectives de croissance et d'emplois à une prise en compte intelligente de **l'environnement et des ressources**.

Une telle économie fonctionne en boucle, son objectif est de produire des biens et services, tout en limitant fortement la consommation et le gaspillage des matières premières, et des sources d'énergies non renouvelables. Il est essentiel de ne pas la concevoir uniquement comme **une question environnementale**, mais aussi comme une composante essentielle des stratégies en faveur de l'emploi, de la compétitivité et de souveraineté.

C'est dans ce cadre que le groupe 'Word Trade Center Algies' en partenariat avec le Réseau Algérien d'Economie Circulaire' Affilié à l'Université M'Hamed Bougara de Boumerdès en association avec le secteur socioéconomique a entamé à l'édition le numéro spécial du '**Journal de l'Economie Circulaire et Développement Durable**' sur les actes des interventions de la **1<sup>ère</sup> Conférence Internationale sur L'entreprise, acteur incontournable de l'économie circulaire qui s'est déroulée à l'Hotel Radina – Oran le 5 et 6 Octobre 2022**